

## Menor dinamismo de la producción industrial (El Financiero 14/02/12)

Menor dinamismo de la producción industrial (El Financiero 14/02/12) Eduardo Jardón Martes, 14 de febrero de 2012 Creció 3.8% en 2011; manufacturas, el motor. · DESACELERACIÓN DE LA ACTIVIDAD INDUSTRIAL La producción industrial en México disminuyó su ritmo de crecimiento en 2011 al reportar una cifra de 3.8 por ciento. En 2010 el sector registró un avance de 6.1 por ciento, y el menor dinamismo se debe principalmente a la desaceleración económica en Estados Unidos, país al que se destina gran parte de la producción. Analistas de Invex indicaron que existe el riesgo de un menor crecimiento en la actividad industrial en este año, debido a la caída en la demanda global ocasionada por la recesión en Europa, el bajo crecimiento en Estados Unidos y la caída en el ritmo de expansión de China. Sin embargo apuntaron en un informe que los niveles de paridad del peso-dólar otorgan una mayor competitividad a los productos de exportación mexicanos, y además existe la posibilidad de un repunte en la mayor economía del mundo. "Por lo tanto se espera que la producción industrial en México registre un mayor crecimiento a partir del inicio del año, con un avance cercano a 3.3 por ciento anual en enero", estimó Samuel Moreno, autor del informe. El avance de la industria en 2011 fue impulsado por la producción manufacturera, que avanzó 5.1 por ciento, según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Dentro de este rubro destacó el desempeño en la fabricación de equipo de transporte, que creció 16.9 por ciento en el año. Al respecto, un análisis de Consultores Internacionales destacó que la industria automotriz es muy importante para el país, debido a su impulso en la economía, el empleo y el desarrollo. Según sus cálculos, el sector contribuye con 3.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y al interior de la industria manufacturera su participación es de 20.3 por ciento. Minería, a la baja Por su parte, la industria de la construcción presentó un crecimiento de 4.8 por ciento durante 2011, que resultó de un avance de 4.6 por ciento en proyectos de edificación, de un 4.8 por ciento en proyectos de ingeniería civil u obra pesada, y de 6.4 por ciento en trabajos especializados. En la generación de electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final se reportó un crecimiento de 5.5 por ciento. La única cifra negativa se observó en la industria minera, donde la producción cayó 2.3 por ciento, con una baja de 2.4 por ciento en la actividad petrolera y de 1.9 por ciento en la no petrolera. Durante diciembre la industria continuó perdiendo dinamismo y reportó un crecimiento de 2.8 por ciento anual, el más bajo en ocho meses. Sin embargo, en las cifras desestacionalizadas, la producción creció 0.85 por ciento, respecto al mes previo, con lo que superó el avance reportado en noviembre y octubre.